

se détachent. Recouvrez ensuite avec un mélange de soufre et de saindoux, ou avec du saindoux auquel on ajoute 6% d'acide carbolique. La vaseline ou un onguent de zinc est également utile.

4.—Le dermanysse des poulaillers (*Dermanyssus gallinae*).

Acarien qui vit dans les poulaillers et colombiers et s'attaque surtout aux poussins. Se cache le jour dans les fentes, crevasses, etc. La nuit il va se nourrir sur les poules plongées dans le sommeil. Ces sucurs de sang sont parfois en si grand nombre qu'ils empêchent les poules de couvrir, les font maigrir, ne leur laissent aucun répit. On a vu des poussins succomber à leurs attaques. On les combat là où ils se logent le jour: plancher, mur, paille.

Protection.

1.—Propreté et soleil: les poulaillers humides, obscurs, sont les endroits où ils se développent le plus rapidement.

2.—Arrosage au pétrole ou à l'émulsion de pétrole à double force. Répéter l'application 3 ou 4 fois à 10 jours d'intervalle. Bien traiter les perchoirs, les nids, les murs qui les avoisinent.

Remarque. L'huile de pétrole brut est plus efficace et dure plus longtemps: elle s'écoule mieux, pénètre plus avant si on met une partie de pétrole pour 4 parties d'huile brute. On peut aussi employer 3 parties de pétrole et 1 partie d'acide carbolique brut.

DESINFECTION DES ETABLES, ECURIES, ETC.

Pourquoi désinfecter?

On ne saurait trop insister sur cette question: désinfecter est d'importance capitale. L'état sanitaire d'une étable ou d'une écurie se maintient à la condition expresse que les germes de maladies contagieuses en soient expulsés ou y soient tués. Pour arriver à ce résultat, il faut tout d'abord des bâtisses construites selon les exigences de l'hygiène, en d'autres termes, il faut aux animaux qui hivernent, de l'air pur, du soleil. Et ceci suppose qu'on ne craint pas de mettre assez de cureaux, assez de fenêtres, pour laisser pénétrer la lumière, premier agent de destruction des microbes. Ceci suppose aussi que l'on a aménagé des ventilateurs afin de renouveler l'air et ne pas laisser les bêtes vivre dans une atmosphère corrompue, saturée d'humidité et de miasmes. Cela suppose également des soins élémentaires de propreté, des pavés et des murs propres, des litières souvent renouvelées, une canalisation du purin. Enfin, pour compléter le tout, lorsqu'arrive le printemps et que les animaux prennent le chemin du pâturage, il faut procéder à une désinfection complète des quartiers qu'ils ont habités sans interruption pendant 6 ou 7 mois.